

“Samuel – Dado a Dios”

1 Samuel 1-2

Samuel fue creado por Dios en un tiempo de decadencia espiritual.

I. ¿Cómo manejó Ana su tristeza? 1 Samuel 1:9-18

1º Samuel 1:9–18 — *“⁹ Pero Ana se levantó después de haber comido y bebido en Silo, y mientras el sacerdote Elí estaba sentado en la silla junto al poste de la puerta del templo del Señor, ¹⁰ ella, muy angustiada, oraba al Señor y lloraba amargamente. ¹¹ E hizo voto y dijo: Oh Señor de los ejércitos, si tú te dignas mirar la aflicción de tu sierva, te acuerdas de mí y no te olvidas de tu sierva, sino que das un hijo a tu sierva, yo lo dedicaré al Señor por todos los días de su vida y nunca pasará navaja sobre su cabeza. ¹² Y mientras ella continuaba en oración delante del Señor, Elí le estaba observando la boca. ... ¹⁸ Y ella dijo: Halle tu sierva gracia ante tus ojos. Y la mujer se puso en camino, comió y ya no estaba triste su semblante.”*

A. ¿Qué tipo de oración hizo Ana al Señor?

B. ¿De qué manera esta petición de oración fue beneficiosa también para el Señor?

C. Entienda: La verdadera oración siempre se basa primero en la entrega a la voluntad de Dios, no a la necesidad del hombre.

II. Puesto que la oración refleja el corazón, ¿qué podemos ver que había en el corazón de la madre de Samuel? 1 Samuel 2:1-10 (Después de que Ana tuvo al joven Samuel y haya venido a pagar su voto)

1º Samuel 2:1–10 — *“¹ Entonces Ana oró y dijo: Mi corazón se regocija en el Señor, mi fortaleza en el Señor se exalta; mi boca sin temor habla contra mis enemigos, por cuanto me regocijo en tu salvación. ² No hay santo como el Señor; en verdad, no hay otro fuera de ti, ni hay roca como nuestro Dios. ³ No os jactéis más con tanto orgullo, no salga la arrogancia de vuestra boca; porque el Señor es Dios de sabiduría, y por Él son pesadas las acciones. ⁴ Quebrados son los arcos de los fuertes, pero los débiles se ciñen de poder. ⁵ Los que estaban saciados se alquilan por pan, y dejan de tener hambre los que estaban hambrientos. Aun la estéril da a luz a siete, mas la que tiene muchos hijos languidece. ⁶ El Señor da muerte y da vida; hace bajar al Seol y hace subir. ⁷ El Señor empobrece y enriquece; humilla y también exalta. ⁸ Levanta del polvo al pobre, del muladar levanta al necesitado para hacerlos sentar con los príncipes, y heredar un sitio de honor; pues las columnas de la tierra son del Señor, y sobre ellas ha colocado el mundo. ⁹ El guarda los pies de sus santos, mas los malvados son acallados en tinieblas, pues no por la fuerza ha de prevalecer el hombre. ¹⁰ Los que contienden con el Señor serán quebrantados, El tronará desde los cielos contra ellos. El Señor juzgará los confines de la tierra, a su rey dará fortaleza, y ensalzará el poder de su ungido.”*

A. ¿Qué cosas verdaderas exaltó ella acerca del Señor? (Circúlalos)

III. ¿Cuál era la atmósfera espiritual de los trabajadores alrededor del tabernáculo? 1 Samuel 2:12-26

1º Samuel 2:12–25 — *"¹² Los hijos de Elí eran hombres indignos; no conocían al Señor ¹³ ni la costumbre de los sacerdotes con el pueblo: cuando algún hombre ofrecía sacrificio, venía el criado del sacerdote con un tenedor de tres dientes en su mano mientras se cocía la carne, ¹⁴ lo introducía en la cazuela, la olla, la caldera o el caldero, y todo lo que el tenedor sacaba, lo tomaba el sacerdote para sí. Así hacían en Silo con todos los israelitas que allí iban. ¹⁵ Asimismo, antes de quemar la grosura, el criado del sacerdote venía y decía al hombre que ofrecía sacrificio: Da al sacerdote carne para asar, pues no aceptará de ti carne cocida, sino solamente cruda. ¹⁶ Y si el hombre le decía: Ciertamente deben quemar primero la grosura y después toma todo lo que quieras; él respondía: No, sino que me la darás ahora, y si no la tomaré por la fuerza. ¹⁷ El pecado de los jóvenes era muy grande delante del Señor, porque los hombres menospreciaban la ofrenda del Señor..."*

²² Elí era ya muy anciano; oyó todo lo que sus hijos estaban haciendo a todo Israel, y cómo se acostaban con las mujeres que servían a la entrada de la tienda de reunión, ²³ y les dijo: ¿Por qué hacéis estas cosas, las cosas malas de que oigo hablar a todo este pueblo? ²⁴ No, hijos míos; porque no es bueno el informe que oigo circular por el pueblo del Señor. ²⁵ Si un hombre peca contra otro, Dios mediará por él; pero si un hombre peca contra el Señor, ¿quién intercederá por él? Pero ellos no escucharon la voz de su padre, porque el Señor quería que murieran. ²⁶ Y el niño Samuel crecía en estatura y en gracia para con el Señor y para con los hombres."

A. ¿Qué clase de hombres eran los hijos de Elí?

B. ¿Qué pecados prevalecían en el ministerio del tabernáculo?

IV. Desarrolla las acciones y actitudes del pequeño Samuel.

1º Samuel 2:11 — *"¹¹ Entonces Elcana se fue a Ramá, a su casa. Y el niño servía al Señor delante del sacerdote Elí."*

1º Samuel 2:18–21 — *"¹⁸ Samuel siendo niño, ministraba delante del Señor, usando un efod de lino. ¹⁹ Su madre le hacía una túnica pequeña cada año, y se la traía cuando subía con su marido a ofrecer el sacrificio anual. ²⁰ Entonces Elí bendecía a Elcana y a su mujer, y decía: Que el Señor te dé hijos de esta mujer en lugar del que ella dedicó al Señor. Y regresaban a su casa. ²¹ Y el Señor visitó a Ana, y ella concibió y dio a luz tres hijos y dos hijas. Y el niño Samuel crecía delante del Señor."*

1º Samuel 2:26 — *"²⁶ Y el niño Samuel crecía en estatura y en gracia para con el Señor y para con los hombres."*

A. 1 Samuel 2:11 Desde el principio, ¿qué hizo el joven Samuel?

B. 1 Samuel 2:18-21 Sabiendo que sus padres lo visitarían todos los años, ¿qué actitud tuvo Samuel?

C. 1 Samuel 2:26 ¿Qué reputación estaba desarrollando Samuel?